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輔仁大學管理學院八十九學年度第一次院務會議記錄 
 
時    間：中華民國八十九年十一月十五日星期三  中午12:00-14:10 
地    點：羅耀拉大樓貳樓SL245會議室 
主    席：黃院長登源                                 記    錄：施秀華 

出席單位及 人員 出席單位及 人員 出席單位及 人員 

管理學院院長 
 

黃登源 會計系教師代表 
 

葉鴻銘 
 

職員代表 林玲洋 

管研所所長 黃榮華 統計系系主任 
 

劉正夫 研究所學生代表

金融所 
黃建龍 

管研所教師代表 許培基 統計系教師代表 侯家鼎 大學部學生代表

會計系 
  陳禹丹 

 

金融所所長 
 

李宗培 
 

貿金系系主任 蔡偉澎 邀請列單位及 人員 

金融所教師代表 
 

龔尚智 貿金系教師代表 陳軒基 法管副校長 詹德隆 
 

應統所所長 
 

 陳瑞照 資管系系主任 楊銘賢 法管電算中心主

任 
邱瑞科 

 
應統所教師代表 莊瑞珠 資管系教師代表 馬正林 

 
法管總務處主任 王翠蘭 

 

企管系系主任 翁明祥 學術推展委員會

召集人 
許培基 影像傳播系主任 習賢德 

企管系教師代表 
 

鄭士蘋 服務推展委員會

召集人 
楊百川 統計系教授 謝邦昌 

會計系系主任 
 

范宏書 法管宗輔室代表 嚴任吉 
 

  

副校長致辭 

1.感謝黃院長努力推動管理學院發展的各項事宜。 
2.參議會已開始研議有關91-93學度中程校務發展計畫之各項議題。 
3.支持管理學院鼓勵「團隊研究」、「國際化」之方向、贊成育成中心之設立。 
4.耶穌會單位已開始加強對中國大陸的注意，目前亦已有系所與大陸進行交流，

預計利用分享分饗的時間瞭解各系所的作法。 
5.請各系所積極延聘所需之師資。 
6.有關系所合一問題，已由研發長組織委員會進行研議中，管理學院的代表為吳

秉恩老師、葉宏謨老師。 
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壹、上次院務會議執行說明 

一、案由：提請通過本院「專任教師休假研究順序計算辦法」，請討論。（本

院教師評審委員會8804次會議決議案） 
決議：照案通過。 
執行：89學年度本院之專任老師休假申請已依學校規定及上述辦法審查。 
 

  二、案由：提請通過八十九學年度各系之必修課程異動，請討論。（各系系務

會議提案） 
決議：照案通過。 
執行：業已提報88學年度第二次教務會議通過在案。 
 

  三、臨時動議提案，法管總務處統一答覆如下： 
1.建議羅耀拉大樓內夜間須設置固定燈源，以免晚歸的教師須摸黑走路。 
答覆：本案經會請法管安全巡視同仁專案檢視，似乎已無摸黑走路之慮，

請提案人再觀察是否仍有死角需專案改善？ (補充說明：羅耀拉大

樓公共走廊之日光燈，前端電源於夜間 10:30 至次日清晨 7:00 設定

關閉，以防人員離開未關燈，但筒燈電源則未設限。) 

2.建議羅耀拉大樓二樓與法學院大樓二樓銜接處的大門關閉時間能延至與

一樓大門關閉的時間配合，以方便通行。 
答覆：因法學院整修工程完工，教室恢復使用，夜間亦有課程教授，為授

課老師進出方便，本案所指之銜接大門已配合延後上鎖。 

3.建議羅耀拉大樓內各樓層的教授聯誼室能添購微波爐及烤箱。 
答覆：感謝許多熱心同仁提供微波爐、烤箱、電磁爐與電鍋等電器用品，

請觀察是否夠用，若仍有需要再提預算添置。  

4.建議請景觀設計系協助美化羅耀拉大樓中庭及四周環境。 
答覆：建言時間迄今已半年餘，所提業務已依計劃改善，盼達〝美化〞之

期待。 

5.建議提早思考因圖書電子化的趨勢，產生圖書館大樓空間運用變化的相關

問題。 
答覆：本案立意甚佳，已納入資源整合案中參考，未來仍盼熱心之專業老

師、先進多予指導，參與規劃。 

6.建議添購單槍投影機，以利教學使用。 
答覆：目前法管學院共有 23 部投影機，詳如附件一，請週知同仁使用。 
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貳、報告事項 

一、 院長： 

1.本學年度由許培基老師擔任本院的學術發展委會由召集人，楊百川老師

擔任服務推展委員會召集人暨學程推動小組總召集人。另由周宇超老師

協助跨國課程合作事宜，謝邦昌老師協助規畫育成中心籌畫事宜。 
2.應統所與資管系碩士在職專班本學年度已正式招生上課，另管研所及金

融所亦已分別由學校以第三順位及第五順位向教育部提出90學年度增

設碩士在職專班之申請。 
3.有關今年3月向國科會「提昇私立大學校院研發能量專案」提出之「管

理知識與專業技術整合計畫」，本院已於10月27日對於初審意見提出答

覆，國科會將於11月進行複審，預計12月中旬公佈審查結果。 
4.本院管理技術中心於今年3月接受台北縣政府委託開辦第三屆產經大學

頗受好評，故又繼續承辦第五屆，並已於10月2日開班上課，上課地點

於濟時樓一樓教室，上課時間為每週一、三晚上6:30-9:30，預計於12月
6日結業。另管理技術研習班（會計班、人力資源管理班）預計將於11
月25日起每月開設一班，歡迎老師共襄盛舉，加入開課陣容。 

5.企管系與財團法人中衛發展中心承辦經濟部商業司主辦之『全國大專盃

商圈更新再造策略提案競賽』已於89年10月20日假中衛發展中心六樓會

議室舉辦決選，活動圓滿成功。此次活動全國共計有106組大專院校同

學報名，本院企管系有4組同學組隊參加，且其中一組『平溪鐵道形象

商圈』榮獲第一名。進入決選之13組簡報已在企管系網頁公佈，且其論

文報告也正積極排版中，將出版論文集。 
6.請各系所提醒經濟上有困難的學生，自即日起已可申請清寒助學金。 
7.請各系所利用今年12月3日本校校慶園遊會，同時舉辦各系所展示介紹

之活動，亦可檢具計畫書向招生委員會申請部份之定額補助。 
8.註冊組統計截至89年10月4日之八十八學年度第二學期逾期成績未到以

零分登錄之筆數：全校—1,412筆，其中企管系46筆、會計系14筆、統計

系54筆、貿金系25筆、資管系25筆。請各系所再次提醒任課老師務必依

規定期限送交學生成績。 
9.本院將於11月22日邀請元智大學前研發長暨院長尤克強教授蒞臨演講

暨座談，主題為：「學程的理念、推動、實踐與展望」，請各系所主管

及教師踴躍參加。 
10.為加強研究所的競爭力，目前已委託龔尚智老師協助規畫「科技管理學

程」。 
11.為凝聚共識，將陸續舉辦全院教師座談會討論本院的發展及有關「自審」

之重要議題。 
12.生育力降低，使大學部招生更形激烈，將擴大碩士在職專班規模，以培

養明日之星，並增加影響力。 
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二、 各系、所、單位    略 

1. 影傳系習主任報告有關輔大之聲實習電台事宜。 

參、 提案討論 

一、案由：提請通過「統計學系」更改系名為「統計資訊學系」（統計系提

案） 
   說明：詳見申請理由（如附件二）。  
   決議：照案通過。 
 
 
二、案由：提請修訂「管理學院BS440、BS441教室管理及借用辦法」（資管

系提案） 
      說明：1.原「管理學院 BS440﹑BS441 教室管理及借用辦法」見（附件三）。 
           2.修改內容： 

原第 4 條：借用對象﹕法管學院各系﹑所及單位。 
改成：第 4 條：借用對象﹕法管學院各系﹑所及單位優先，在固

定時間由法管單位登記完畢後，再開放給其他單

位登記使用。 
原第 5 條：長期借用者可於學校規定排課期間，預先向資管系秘

書登記借用﹐臨時借用者需於借用前三天完成登記。

但每年資管系專題發表前三週起至專題發表結束期

間﹐一律停止借用。 
改成：第 5 條：長期借用者可於學校規定排課期間，預先向資管

系秘書登記借用﹐臨時借用者需於借用前三天完

成登記。 
修改原因：資管系專題發表改至濟時樓九樓發表，已不需再借用。 

   決議：照案通過。 
 
 
三、案由：提請通過「管理學院學程中心設置辦法」暨「管理學院學程修讀

辦法及施行細則」。（黃院長提案） 
  說明：1.本院依本會89.1.12八十八學年度第一次會議通過設立之跨系整合

性學程，於本（89）學年度起試行學程制，共計成立七個學程，

309位學生登記，招生狀況詳見附件四。 
         2.因89.6.8八十八學年度第二學期校務會議通過之本校組織規程第

十條中明訂各院得單獨設立學程或中心，且依據89.10.18本校九

十一至九十三學年度輔仁大學中程校務發展計畫前置作業第一
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次會議記錄中提及：「本校未來三年的發展總目標，應依據教育

部的政策（在年底時可能通過學程與學系並行制），加上參考其

他學校的經驗、董事會的期許及…等」（詳見附件五），故建請

將本院現行之學程推動小組改制為管理學院學程中心，並訂定設

置辦法（附件六）、學程修讀辦法（附件七）及施行細則（附件

八），以利學程制之正式實行。 
   決議：刪除設置辦法之第六條，餘照案通過。 
   
 
四、案由：提請同意成立本院「創新育成中心」。（黃院長提案） 

說明：詳見申設企劃書（如附件九）。 
決議：1.照案通過。 

         2.有關空間設備問題，建請法管參議會對於目前對外服務中心的空

間，能為顧及整體性略做調整。 
 

肆、 臨時動議     略 

 

 

 
 


